

che foucauld, de París, que es un especialista eminente en las afecciones de la piel, condena enérgicamente todos esos remedios. En apoyo de su opinión, da razones que son convincentes; á los unos les aconseja la resignación, á los otros les ofrece un remedio verdaderamente eficaz, y á nosotros, en fin, nos ofrece la manera de examinar en forma científica este grave punto de estética femenina, que es del más alto interés para las lectoras.

No confeséis jamás, es la manera de salvaros,—decía el famoso bandido Avinain. Na arranqueis jamás—dice á su vez el doctor Brocq.

Desgraciadamente, siempre se comienza por eso, por arrancar los maldecidos pelos. En primer lugar, se recurre á la pinza natural que forma el pulgar y el índice; una mirada al espejo, un tirón, un gesto, un grito,—fuera pelo!

Pero hé aquí que, á las pocas semanas, én el mismo punto de donde se arrancó un delgado vello, florece una espiga de pelos tiesos y apretados que resisten á la tracción manual.

Se ensayan entonces las pinzas depilatorias, que se presentan bajo las especies de un bonito instrumento niquelado, con todas las gracias y toda la coquetería de un aparatito de tocador: Valor!... uno... dos... diez... y adelante! Aquello pica, incomoda, da rabia, pero no importa, con tal de arrasar con el bozo.

Empero, no han transcurrido ocho días, cuando hay que comenzar de nuevo: la mala yerba retoña rápidamente, brota siempre, cada vez mas abundante y lozana. Ya no es el ligero bello de antes, la delgada peluza; es la crin, la cerda, á la cual es imposible resignarse, y que hay que extirpar á todo trance, cueste lo que cueste, porque todo sacrificio parece menor que el de ostentar esas abominables vegetaciones.

Al acaso de las lecturas ó de las salidas á las tiendas, tal vez en la cuarta página de un diario, se descubre el venturoso remedio pilivoro ó depilatorio que,—sin dolor!—va á resolver el problema.

Y comienza el suplicio. La palabra no es exagerada, y estoy seguro de no ser contradicho por ninguna de las víctimas. Ya es la cal viva y el arsénico que van á quemar y destruir de raíz; ya es un unguento benigno, que se aplicará caliente y derretido, que se solidificará en seguida, y que después, al ser limpiado con un paño, arrastrará consigo todos los pelos.

Pues bien; lo que en esta materia está mejor averiguado, es que nada hace brotar mas y mejor los pelos que la depilación: arrancad uno, y quedará siempre en el fondo de la piel, inaccesible á los cáusticos y á las pinzas, un pequeño órgano que se llama bulbo piloso, y cuya función es precisamente reproducir los cabellos, los bigotes y la barba.

Mientras mas arranqueis, queméis ó cortéis, mas se empeñará el maldito bulbo. Y por consiguiente, mas tiesa, mas tupida, mas fecunda será el abominable bigote ó la inicua barba.

* *

De nuevo, que hacer?

Hé aquí lo que, conforme á las prescripciones del doctor Brocq, me permite aconsejar á mis lectoras: en los casos sencillos, entre las jóvenes, simples aplicaciones de agua oxigenada. El agua oxigenada descolora enteramente el vello, que se vuelve así una pelusita incolora, casi imperceptible á la vista. Al mismo tiempo, usar polvos de almidón que contengan 5 por 100 de ácido salicílico. Lo que contiene el desarrollo piloso, el cual, por el contrario, es estimulado y fecundado por la cold-cream y los cuerpos grasos.

Si por desgracia surgen verdaderos bigotes y mostachos, y solamente en este caso, hay que destruirlos por la electrolisis, único remedio eficaz. Una aguja extremadamente fina, de platino irridiado, se introduce á lo largo del pelo hasta la raíz, en seguida se hace pasar una corriente eléctrica durante algunos segundos, y el pelo queda destruido para siempre.

Este procedimiento es decisivo y radical, pero es largo y bastante doloroso; por

eso el doctor Brocq preconiza sobre todo el agua oxigenada,—y la resignación filosófica, especialmente para las morenas.

«En las morenas, dice el distinguido dermatólogo,—que prueba tener también buen gusto,—al asunto es cuestión de estética. Si los cabellos y las cejas son negros, el vello destruido hace falta á la armonía del rostro; seguramente quedarán menos bien despues que antes.»

Ya sabéis, mis lectoras, la opinión de los especialistas: los sabios os aconsejan, no el llevar bigotes, pero si el sobrellevarlos. No es mucho, pero es siempre un buen consejo.

Dr. Andes.

CARTAS de Periquín á «La Lucha»

IV

Batuecas y noviembre 1898

El plan de campaña, tal y como lo tenía ideado, hubiera sido de efecto, mayormente si lo hubiera ornado con la aplicación de alguno de esos casos prácticos que se conocen y que se callan siempre por respetos mal entendidos cuando los errores médicos llevan consigo la muerte ó, cuando menos, el padecimiento de alguna dolencia que por lo crónica mortifica toda la vida.

En fin, querido director, mi pobre Fachenda ha muerto en la flor de su vida, y por esto digo y repito que ese Colegio médico ha resultado un infanticida en el caso presente, porque matar á mi Fachenda ha sido un sentimiento en mí de esos que no tiene conformidad en mi ánimo. ¿Qué hubiera dicho si en vez de una fábula se hubiera tratado de una realidad?

Hablando de lo que ocurre en la clase médica, contóseme tiempo hace lo que hacía un médico en una ciudad importante, ávido del descrédito ajeno y celoso de la preponderancia propia. Contábame el amigo, que el tal individuo, cuando tenía á su cuidado algún paciente de gravedad relativa ó se le presentaba ocasión, proponía á la familia, si esta era pudiente, la celebración de una consulta con un médico de fama reconocida; el médico era llamado, se celebraba la consulta, se le sacaba el dinero á la familia atribulada, y aquí paz y después gloria, porque si el enfermo se ponía bueno, el de cabecera, siempre previsor, se llevaba la fama, y si moría, se llevaba la culpa la dolencia y la cometividad de alguna imprudencia doméstica. Como el llamamiento se hacía con frecuencia, pues el médico farsante aprovechaba todas las ocasiones, resultó, que el llamado daba algo al *Uamante*, y agradecido á las pesetejas que caían entre viajes y honorarios, el médico famoso correspondía á la solicitud del que siempre lo proponía, diciendo á los que le querían oír, que su compañero era de los finos Galenos modernos y que sabía muy bien en donde le apretaba el zapato, resultando que el uno sacaba beneficio y el otro fama sin merecerla, porque, según parece, se trataba de uno de tantos como los que frecuentan el mundo á peseta la visita.

En una pequeña excursión que hice por provincias no hace mucho, quejose en cierta reunión un médico de como las gastaba cierto otro que se había propuesto medrar á costa de sus compañeros. Un médico de una localidad en la cual el otro ejercía, visitaba como de cabecera, á un empleado, cuyo estado de salud era bastante delicado. Fuera por efecto del clima, fuera porque la enfermedad seguía su camino, sea por lo que fuera, fué lo cierto, según decía, que el cliente se agravó hasta el punto de que se convocó á consulta, siendo uno de los convocados el que ambicionaba vivir como los gusanos, á costa de la difamación de los otros médicos. En las consultas no había discrepancia, no hubo que oponer el más mínimo óbice al diagnóstico y plan curativo seguido por el de cabecera, y tanto era así, que el mismo médico perulero, se encargaba de participar á la familia lo que se acordaba, que era por cierto bien poco. Esto, que no tenía nada de particular, revestía mucha importancia, porque el tal caballero, cuando quedaba á solas con

la familia, censuraba al compañero de cabecera por no haber entendido la enfermedad, por su falta de acierto en la aplicación de los medicamentos y por todo cuanto hasta aquella fecha se había hecho, añadiendo que si se hubiera llegado á tiempo, él hubiera respondido del éxito, cosa que en aquella hora era imposible.

Quiso la fatalidad para el enfermo y la familia, que aquel muriera, cosa por todos los médicos prevista y asegurada y ¿qué sucedió? Lo que no podía menos, después de la propaganda del médico intrigante; que la familia del finado hablara pestes del médico de cuyos buenos servicios siempre se había valido, que este fuera relegado como ignorante y romancista, y que el difamador se quedara de médico de la casa sin reparo alguno á la dignidad profesional, que debiera no haber perdido nunca si es que alguna vez pudo tenerla.

Yo no sé, amigo director, si esto que conforme lo oí lo refiero habrá podido ser verdad; lo que si sé es que puede ser cierto, por lo mismo que, con permiso de ese Colegio médico, en la clase hay como en las demás, gente buena y docta y gente mala é ignorante; gente leal y noble y gente que todo lo sacrifica á su conveniencia. Pues si yo, tomando como modelo á alguno de estos ejemplares, hubiera dado á mi Fachenda los visos de la verosimilitud ¿qué hubiera sucedido?

Digo á V., con la mano puesta sobre el corazón, que sigo no saliendo de mi apoteosis, como dice el portero de *Pepa la frescachona*, y no acertando á descifrar el porqué se ha matado á mi Fachenda tan despiadadamente y con consentimiento de V., que es lo más sensible.

Pues como decía en mi anterior.... pero tate, que veo he llenado más papel del que quería y temo un reprocha. Ya le diré algo referente á este desconuelo mío, pero otro día, en que el tiempo me sea asequible y el deseo ande de acuerdo con las ganas.

Entre tanto, siempre suyo

Periquín

Conflicto con los Estados-Unidos

NOTICIAS DEL 3

Nuevo aplazamiento

Telegrafian, de París que la Comisión de la paz no celebró ayer la sesión anunciada, cuyo aplazamiento ha sido solicitado por los delegados norteamericanos.

Créese que la sesión se verificará hoy.

Justas censuras

El *Figaro* censura la conducta de los yankees en el asunto de la deuda de Cuba.

Dice dicho periódico, que los Estados-Unidos al apoderarse de la isla de Cuba, debieran respetar los derechos adquiridos por los tenedores de los billetes hipotecarios, no imponiendo á Europa una interpretación novísima del derecho público y de los deberes internacionales.

Añade que la prosperidad y el crédito de la nación española se levantarían con la intervención financiera del extranjero.

Nueva orden

Hoy se ha telegrafiado al general Ríos, reiterándole las instrucciones enviadas estos días pasados, encargándole que se mantenga á la defensiva y que se prepare á embarcar sus tropas en cuanto reciba la orden, si bien habrá de ponerse para ello de acuerdo con los yankees.

La deuda cubana

La prensa extranjera se ocupa de la situación financiera en que queda España, y algunos periódicos, como el *Figaro*, dicen que nosotros podríamos levantar nuestro crédito, haciendo un sacrificio y pagando la renta, para, de este modo, demostrar al mundo que á más de patriotismo, poseemos todas las cualidades necesarias para llegar á una pronta regeneración.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Lentejas con cardo.—Jamón frito en salsa verde.—Patatas á la natesa.—Postres.

COMIDA

Sopa negra.—Corcetas asadas.—Capón con arroz.—Liebre asada.—Castañas con leche.—Postres.

Patatas á la natesa.—Hecha en una cacerola una masa con harina y mantequilla, se deslie en buen caldo, echando en ella las patatas crudas, peladas y cortadas en trozos pequeños; se agrega sal, perejil y pimienta. Cocidas que estén; pueden servirse con una salsa blanca.

Castañas con leche.—Preparadas las castañas como para hacer compota, se deja reducir el almibar; después se pasan las castañas por un cedazo de latón, comprimiéndolas para que vayan cayendo como fi-deos en la compotesa, donde se habrá echado un cuartillo de leche cocida muy caliente. Pasadas todas las castañas por el cedazo; se espolvorean con canela, y cuando el manjar esté frío se sirve.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

—El próximo jueves, festividad de la Purísima Concepción, se celebrará en el teatro de *Las Odaliscas* una función dramática, terminada la cual se obsequiará al bello sexo con un espléndido baile, en el que tomará parte un aplaudido quinteto.

—De 12 á 1 y media de la mañana de hoy, si el tiempo no lo impide, la brillante música del Regimiento de Guipúzcoa, tocará en las Ramblas las siguientes piezas:

- 1.ª Paso-doble.
- 2.ª «La Modista», Polka... Espinosa
- 3.ª «Le dame pique» Overture... Suppé.
- 4.ª «Sur la montagne» Valse... Kauffich.
- 4.ª Paso-doble.

—Ayer mañana, en la Ronda de Fernando Puig, fué mordido por un perro un joven aprendiz de la fábrica de muebles del señor Batista, llamado Juan Barrul, el cual fué curado por el médico titular don Narciso Detrell.

El can, por orden del señor alcalde, ha sido puesto en observación, y el mencionado joven ha solicitado del Ayuntamiento socorro para trasladarse al laboratorio del doctor Ferrán.

—Perece que dentro de breves días quedará montada en esta ciudad, según noticias, una nueva casa de banca.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo don Narciso Rigau.

—Recordamos que el día 31 de los corrientes termina el plazo voluntario para la adquisición de las cédulas personales.

—Dice un colega local, que en el *Boletín oficial* de mañana se publicará una circular del señor gobernador civil de la provincia, anulando todas las licencias de arma gratuita expedidas hasta la fecha.

—Ha llegado á esta ciudad de regreso de Cuba, el segundo teniente de Caballería don Gerónimo Boris, hermano político del veterinario municipal, y amigo nuestro, don Benito Alemany.

Sea bienvenido.

—El director general de Establecimientos penales, interesa la busca y captura del rematado José Macedo Ortiz, fugado de la estación férrea de San Roque (Cadiz), el día 1.º de noviembre próximo pasado, al ser conducido por una pareja de la Guardia civil á Ceuta.

—Según leemos han salido para Francia, junto con su legítimo dueño, los dos caballos que en la noche del martes habían sido robados y que uno de ellos fué detenido el jueves en Figueras, de cuyo hecho hemos dado cuenta.

El sujeto detenido que vendía el caballo, pocos momentos antes de su detención, fué reconocido por un comisario francés que fué expresamente á Figueras, y parece que resulta ser súbdito de la República francesa y no español, como él decía ser, y que es un pájaro que buscaban los agentes de la autoridad francesa, como consecuencia de otros delitos por él cometidos.

—Hoy, según noticias, saldrá para Llorret de Mar, con objeto de girar una visita de inspección al Ayuntamiento de aquella villa, el oficial primero de este Gobierno civil, don Ignacio Monserrat.

—Ayer llegaron a esta ciudad los siguientes repatriados:

Don Francisco Coll de Belda, del batallón de la Habana; don Isidro Fajulá de Olot, del id. de Granada y don Estéban Pujol de Las Planas, del id. de la Habana.

También el mismo día llegaron: don José Blanco, de San Hilario Sacalm y don José Boy, de Gerona, tenientes de la Guardia civil.

—Parece que en breve se creará en la villa de La Bisbal, un casino republicano, que se instalará, en todo caso, en uno de los pisos más céntricos de la población.

—Un colega de Figueras ha oído decir que, por orden superior, se ha prohibido á los soldados de aquella guarnición entrar en *l'Entrebanch* de la calle Nueva. A este efecto se repite la orden diariamente en la del día en la fortaleza de San Fernando, y se ha puesto un guardia de vista para su más fiel y exacto cumplimiento.

—El notario de esta ciudad don Joaquín María Estevan, ha sido nombrado para intervenir en las subastas dependientes del Ministerio de Fomento.

—Para la próxima semana están señalados en esta Audiencia provincial los siguientes juicios orales:

Día 5.—Juicio oral por jurados en causa sobre violación frustrada, contra José Bonet Reigncós, procedente del Juzgado de instrucción de La Bisbal. Abogado, señor Catalá. Procurador, señor Bassols. Ponente, señor Sangenis.

Día 6.—Juicio oral por jurados en causa procedente del Juzgado instructor de La Bisbal, sobre malversación y desobediencia contra José Quintana y Juan Sala. Acusadores, señores Catalá y Bassols. Defensores, señores Almeda y Ordeig. Ponente, señor Gay.

Día 9.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de instrucción de Santa Coloma de Farnés, sobre hurto, contra Pedro Prat y Joaquín Serra. Abogados, señores Ibran y Calm. Procuradores, señores Coreminas y Ribas. Ponente, señor Gay.

—Han regresado á Francia, pasando por esta ciudad, los seis oficiales del Ejército de dicha nación, que hace cuatro días llegaron á Barcelona.

—A nuestro amigo el teniente coronel

de Carabineros D. Adolfo Martín Eléxpuro, le ha sido concedido el retiro, con el haber provisional de 540 pesetas mensuales.

—El viernes último llegaron al puerto de Gibraltar, á bordo del vapor «Felunga», 180 cañones mas para reforzar las defensas de artillería de aquella plaza, cuyas fuerzas de dicha arma ha aumentado Inglaterra en 500 hombres.

El número de soldados de Artillería de guarnición en Gibraltar, asciende á 2.000 hombres.

A esta suma hay que agregar las fuerzas de Infantería, que nunca han sido mas numerosas que actualmente.

—Durante la segunda quincena del mes de noviembre, se han recaudado por esta Delegación de Hacienda las siguientes cantidades:

| | Pesetas | Cts. |
|---|-----------|------|
| Por contribución territorial | 449.554 | |
| Industrial | 88.878 | |
| Derechos reales | 37.715 | |
| Impuesto de minas | 4.984 | |
| Idem de cédulas personales. | 19.885 | |
| Idem sobre sueldos y asignaciones | 17.987 | |
| Idem sobre pagos al Estado | 1.316 | |
| Aduanas | 631.855 | |
| Impuesto de consumos | 139.432 | |
| Idem sobre tarifas de viajeros | 4.415 | |
| Demás contribuciones indirectas | 5.456 | |
| Monopolios | 331 | |
| Rentas | 12.759 | |
| Ventas | 1.641 | |
| Redenciones del servicio militar | 2.000 | |
| Demás recursos del Tesoro. | 456 | |
| Recargos transitorios | 95.762 | |
| Idem de guerra | 38.150 | |
| Impuesto de tráfico | 17.255 | |
| Resultas de ejercicios cerrados | 7.769 | |
| | 1.577.600 | |

—En Puigcerdá vuelven de nuevo á disfrutar del alumbrado eléctrico, por haberse orillado felizmente todos los accidentes que sobrevinieron despues de la reforma practicada en la turbina para obtener mayor fuerza motriz y cambio de

los cables por correas, en vista de la escasez de resistencia que ofrecían aquellos.

—Ayer mañana salió para Bañolas, con objeto de presenciar los ejercicios de tiro que ejecutan los reclutas del Regimiento de Guipúzcoa, el coronel de dicho cuerpo don Antonio Henares, cuya fuerza regresará hoy de dicho punto.

—Se han concentrado los reclutas excedentes de cupo que en los tres anteriores años fueron declarados soldados condicionales, habiendo perdido en el presente su condición de tal.

—Con motivo de la fiesta de Santa Bárbara, patrona del cuerpo de Artillería, hoy se dará un rancho extraordinario á las clases é individuos de tropa de este destacamento.

—El día 1.º de enero próximo se su bastará para el suministro de fideos, sémola, arroz, aceite, patatas y chocolate con destino al consumo del Hospital, Hospicio y Manicomio provincial de esta ciudad.

—Por renuncia del propietario, ha sido declarado cancelado y fanecido el expediente de la mina de lignito, de doce pertenencias, titulada «Rosario», sita en término de Sanabastro (Dás).

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo, de 25'00 á 23'00 pesetas hectolitro.—Cebada, de 13'50 á 12'00.—Centeno, de 22'00 á 20'00.—Avena, de 11'50 á 11'25.—Maiz, de 16'00 á 15'00.—Judías de 35'00 á 30'00.—Habas, de 18'45 á 17'75.—Garbanzos, de 50'00 á 45'00.—Arroz, de 67'00 á 46'00 quinta métrico.—Paja, de 88'00 á 7'50.—Heno, de 11'50 á 10'00.—Patatas, de 13'50 á 12'50.—Vino, de 32'05 á 28'00 pesetas hectolitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'20 pesetas kilógrame.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400'00.

J. PELLA Y FORGAS
ABOGADO
ha trasladado su despacho á la casa número 4 de la calle Alta de San Pedro en Barcelona.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el cuaderno 4.º de la chispeante «Colección de Albums Inéditos» del popular é ingenioso caricaturista D. J. Xaudaró.

En dicho cuaderno, titulado «La Expresión» campean en grado sumo la gracia y doaire que el célebre Xaudaró sabe dar á todos sus dibujos, que tanta fama le han conquistado en España y en el extranjero.

Esta obra está editada por la casa barcelonesa, de D. Luis Tasso, y esto basta para ponderar la escrupulosidad y elegancia con que está editada.

De venta en las principales librerías.

La casa Pascual Aguilar, de Valencia, ha publicado el tomo 88.º de la «Biblioteca Selecta», tomo que se compone de una colección de entretenidas historietas bajo el título de «Cuentos y Sucédidos» debidas al notable escritor D. Manuel Osorio Bernard.

Este libro es muy digno de figurar al lado de los tomos ya publicados de la «Biblioteca Selecta», no solo por lo entretenido y agradable de su texto, si que también por la galanura de estilo propia de su autor.

De venta en las principales librerías.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Pedro Crisólogo y Santa Bárbara vg.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia de San Lucas
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.
Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

CARAMELOS PECTORALES
DEL MÉDICO SALAS
Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.
DEPÓSITO en Gerona, Dr. Garriga. Platería, 29.
Precio de la caja, 6 reales

—¡Cómo no, señor Nicolás! respondió en seguida la buena mujer; con mucho gusto.

—Bien mirado, pensó el rey para consolarse, la madre de la familia es la reina de la fiesta.

—¡Va á bailar con mi suegra! se dijo el Palote con alegría feroz: ¡ya estoy vengado!

Las tres parejas, riendo á carcajadas, empezaron su baile delante del fuego de sarmientos que chispeaba en el hogar, y cuya llama alumbraba de un modo fantástico á los infatigables bailarines.

Por fin, el padre Bridelou se detuvo extenuado en medio de su canción, haciendo suspender sus evoluciones á las tres parejas.

—Puesto que el baile se ha concluido, dijo, bebamos ahora, antes de ir á cerrar el ojo, un trago á la salud de nuestro buen rey Enriquillo.

Y por la última vez, se llenaron los vasos y se brindó á la salud del rey de Navarra.

Este que no pensaba más que en la bella Psyché, olvidando completamente su incógnito, creyó de su deber, al oír el brindis, dar las gracias á los concurrentes.

El molinero prorrumpió en carcajadas.

—¿A que santo vienen esas gracias, Nicolás?

El rey se apercebí de su distracción, y balbuceó algunas palabras de excusa. El molinero le interrumpió bruscamente.

—Vamos; tú estás borracho, Nicolás. Anda, vete á roncar.

¡Sí, vete á roncar! repitió el Palote, que se había instalado ya en el gran sillón y empezaba á dormirse; vete á roncar, Nicolás, continué el buen hombre, y sobre todo no te duermas andando.

Después de dar las buenas noches á la molinera, á la gentil Aurora y a la bella Psyché, los dos Enriques siguieron al viejo molinero y salieron de la sala baja.



CAPITULO XI

La batelera del Baise

La joven navarra, aunque un poco más pálida, era siempre la encantadora niña que hemos visto sucesivamente en casa de la hechicera de Blois, en la corte de Enrique III y por fin en el campamento de Sain-Cloud, vestida con el gracioso traje de los pajes.

Apénas la vió Bosque-Delfín, se levantó apresuradamente y corrió á su encuentro.

—¡Psyché! exclamó medio loco.

La joven quiso hablar, pero su emoción era tan violenta, que no pudo articular una palabra. Sus ojos se cerraron, se agitaron sus labios, y arrojando un grito de alegría, cayó sin conocimiento en los brazos del joven oficial. Despues de algunos momentos, volvió en sí.

Cuando abrió los ojos, lo primero que vió fué á Enrique de Bosque-Delfín. Le tendió una mano, pero fué asida por

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella
Servicios del mes de Diciembre de 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Diciembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Diciembre el vapor **Bearn**
El día 26 » » »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona,

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea los días 26 marzo, 23 abril, 21 mayo, 18 junio, 16 julio, 13 agosto, 10 septiembre, 8 octubre, 5 noviembre y 3 diciembre de 1898, de Manila oada cuatro sábados, ó sean los días 12 de marzo, 9 abril, 7 mayo, 4 junio, 2 y 30 julio, y agosto, 24 septiembre, 22 octubre, 19 noviembre y 17 diciembre de 1898.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San a Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Cuatro viajes al año para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

ANEMIA CLOROSIS
ÓPILACIÓN
Todos los Médicos
PRESCRIBEN
las Pildoras del
DR. BLAUD
COMO EL MEJOR Y
MÁS ECONÓMICO
FERRUGINOSO

En todas Droguerías y Farmacias
VENTA POR MAYOR
A. SCIORELLI-2 Place des Vosges Paris

Las Personas que conocen las
PILDORAS DE DEHAUT
DE PARIS
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Aprendiz

Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

ACRIDUD DE LA SANGRE
ROB BOYVEAU LAFFECTEUR
CÉLEBRE DÉPURATIVO VÉGÉTAL
Prescrito por los Médicos en los casos de
ENFERMEDADES DE LA PIEL
Victias de la Sangre, Herpes, Acne, Gota, Reumatismos, Angina de pecho, Escrófula, Tuberculosis.
102, Rue Richelieu, Paris y en todas Farmacias del extranjero.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

EL PUBLICO OBLIGA

TOS—Pastillas Moncanut—TOS

Verdaderamente el público, nos ha obligado al anuncio de las Pastillas Moncanut, después de doce años de éxito extraordinario, con que venimos preparándolas. Para bien pues de los enfermos atacados de TOS las damos á conocer seguros de que han de bendecir sus maravillosos efectos. Basta una sola caja para la completa curación de toda clase de TOS por fuerte y pertinaz que sea.
Caja 1'25 pesetas. Pídanse en todas las farmacias.
Se mandan por correo incluyendo 1'50 pesetas en sellos y el importe del franqueo. Farmacia Moncant.—Figueras.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

— 64 —

otro que no era su amante; miró, y arrojó un grito de sorpresa al reconocer al rey de Francia.

—¡Silencio, os lo ruego! dijo éste vivamente; aquí nadie me conoce; no me descubráis.

Los aldeanos habían presenciado sorprendidos esta escena.

—¡Hola! ¿Qué esto? dijo Bridelou á los dos Enriques: ¿conoceis á la pequeña?

—¡Ya lo creo! ¡Pardiez! respondió el rey. ¡Querida paisana! Celebro encontrarla en esta casa!

El rey decía la verdad; estaba gozoso con la aventura y el amor, que tantos acontecimientos le había hecho olvidar, renació en su corazón, más violento que nunca.

Bosque-Delfin miraba á su señor con ansiedad.

—¡Ya me temía yo esta llegada! se decía; su pasión sólo estaba dormida. Pero no importa, añadió con firmeza; se lo diré todo, y si es preciso, se la disputaré.

El rey no tenía ojos más que para la recién llegada, sin acordarse ya de Aurora.

—¡Cómo mira á Psyché! dijo con despecho la joven aldeana; ya no se acuerda de mí.

—Hace muy bien, dijo detrás de ella la voz del Palote.

—Tienes razón, contestó Aurora; yo soy quien no la tiene. Los bigotes... ya ves... no volveré á fiarme más de ellos. Palote, añadió tendiendo la mano, ya no bailaré la «chamarasca» sino contigo.

—¡Y por mi parte, no la bailaré con la suegra! dijo gozoso el leñador. ¡Soy el más feliz de los navarros!

—¡Vamos, vamos! gritó la señora Bridelou, que se deshacía por bailar; puesto que la muchacha ya está repuesta del susto, que empiece la danza.

—Bien dicho ¡pardiez! repuso el rey; bailemos hasta que amanezca. Hermosa Psyché, añadió avanzando hácia la joven, permitidme ser vuestro caballero.

— 65 —

Psyché no se atrevía á aceptar ni á rehusar.

—Perdonad, querido Nicolás, dijo resueltamente Bosque-Delfin tomando la mano de la joven; la señorita Psyché está ya comprometida.

La joven ratificó, bajando los ojos.

—Estoy ya comprometida.

El rey, poco satisfecho, reiteró su petición; pero Bridelou le dió un fuerte empujón y le alejó bruscamente de los enamorados.

—¡Con mil diablos, Nicolás! dijo el molinero con acento severo? ¿cómo te atreves á oponerte á tu oficial? ¡Vaya un soldado irrespetuoso!

El rey quiso replicar; pero un segundo empujón del molinero le obligó á callarse.

—¡Tunante de Bosque-Delfin! refunfuñó el infortunado monarca. ¿Qué significa esto? Yo lo sabré.

En aquel momento, Aurora pasó cerca de él, y le rozó con su vestido.

—Contentémonos con esta muchacha, murmuró; mientras se presente otra ocasión, bella Aurora, prosiguió en voz alta, reclamo vuestra mano.

—Perdonad, dijo el Palote asiendo de la mano á su prometida y procurando imitar los modales y palabras de Bosque-Delfin; perdonad, mi querido Nicolás; la señorita Aurora está ya comprometida.

Y del mismo modo que Psyché, añadió Aurora.

—Ya estoy comprometida.

El rey estalló en carcajadas.

—¡Bien jugado ¡pardiez! y en buena guerra; pero yo no me quedo sin pareja.

Se acercó á la gruesa molinera, y la ofreció su mano.

—Mi buena señora Bridelou, le dijo con tono de franqueza y buen humor: tengo el honor de rogaros que baileis conmigo.